



Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2024

Sehr geehrte Ehrenmitglieder,
liebe Mitglieder des Verbandes,

Ich freue mich, Ihnen einen kompakten Überblick über die Aktivitäten unseres Verbandes im vergangenen Jahr zu geben.

Vorstandstätigkeit

Sitzungen

Im abgelaufenen Jahr fanden insgesamt vier Vorstandssitzungen statt, die in äußerst angenehmer Atmosphäre verliefen und es uns ermöglichen, die anstehenden Geschäfte effizient zu erledigen. Mein aufrichtiger Dank gilt meinen Vorstandskollegen für ihre engagierte Mitarbeit. Die Zusammenarbeit war äußerst angenehm und äußerst produktiv.

Zusammensetzung des Vorstandes

Erfreulicherweise kann der Vorstand in seiner gewohnten Besetzung weiterarbeiten. Wir haben keine Rücktritte zu verzeichnen, was mich sehr freut und die Kontinuität innerhalb des Vorstandes gewährleistet.

Eine Änderung hat im Laufe des Jahres unsere Geschäftsstelle erfahren. Sybille Kissling ist nach über 17 Jahren aus Ihrem Amt als Leiterin der Geschäftsstelle zurückgetreten. Wir alle sind Sybille zu sehr grossem Dank verpflichtet. Sybille hat die Geschäftsstelle seit 2007 umsichtig und mit sehr grosser Sorgfalt geführt. Ihr Know-how wird im Vorstand und in der täglichen Verbandstätigkeit fehlen.

Eine Nachfolge konnte unter leicht geänderter Organisation gefunden werden.

Anfragen an den Vorstand

Erneut hatten wir nur wenige Anfragen an den Vorstand zu behandeln oder zu genehmigen. Wir stellen fest, dass weiterhin keine größeren Themen existieren, die bei unseren Feuerwehren Probleme oder Handlungsbedarf auslösen. Wir stehen weiterhin gerne für jegliche Anfragen, Anregungen und Gespräche zur Verfügung.

Veranstaltungen

Delegiertenversammlung 2024

Die statutarischen Geschäfte konnten an der Delegiertenversammlung in Moosseedorf rasch abgearbeitet werden. Der Abend ging dann bei einem reichhaltigen Nachtessen und bei vielen Gesprächen zu Ende.

Wir danken der Feuerwehr Region Mossee für die Unterstützung bei der Durchführung, so wie der Musikgesellschaft für die musikalische Umrahmung des Anlasses.



Feuerwehrverband des Kantons Bern

Fédération bernoise des sapeurs-pompiers

Anlässe des FKB

Im vergangenen Jahr konnte der FKB mehrere Veranstaltungen erfolgreich durchführen.

Besonders hervorheben möchte ich den **Wissenstransfer-Anlass** im November zum Thema „PV-Anlagen und die Feuerwehr / Fahrzeugbeschaffung – Tipps & Tricks“. Wir durften über 100 Teilnehmer in der PostFinance Arena begrüßen. Diese Veranstaltung war ein voller Erfolg und bringt uns langsam, aber sicher an die Kapazitätsgrenzen dieser Veranstaltungsreihe. An dieser Stelle möchte ich dem Initiator Werner Eberle sowie den Referenten herzlich danken.

Zum ersten Mal organisierte der FKB zusammen mit der GVB und der Feuerwehr Adelboden das neu initiierte **Feuerwehr-Kader Skirennen**. Nach über 20 Jahren hat der bisherige Organisator Rolf Kramer den Anlass in neue Hände gegeben. Wir danken Rolf herzlich für seine jahrelange Initiative zu diesem traditionellen Anlass.

Im März dann stürzten sich gegen 100 Feuerwehrangehörige die legendäre Chuenisbärgli-Piste hinunter. Bei einem gemeinsamen Apéro und dem anschliessenden Raclette-Plausch konnten die Fahrten analysiert und das Netzwerk gepflegt werden.

Delegationen und Zusammenarbeit

Delegiertenversammlung des SFV in Lausanne

Mitte Juni nahm eine Delegation an der DV des SFV in Lausanne teil. Bei schönem Sommerwetter konnten wir den neuen Hauptsitz der ECA Vaud bewundern und einige Fahrzeuge der Feuerwehren Vaud besichtigen.

Politische Kerngruppe Feuerwehr des Grossen Rates des Kanton Bern

Wie üblich fand im Dezember das Mittagessen im Rahmen der Politischen Kerngruppe Feuerwehr des Grossen Rates des Kantons Bern statt. Dieses Arbeitsessen wurde vor einigen Jahren ins Leben gerufen, um den Austausch zwischen dem FKB und der politischen Ebene zu fördern. Erneut wurden spannende Gespräche geführt, und das Interesse seitens der Politik ist weiterhin vorhanden.

Jugendfeuerwehr

Janik Jutzi informiert im Namen des Feuerwehrverbandes des Kantons Bern über den Jahresbericht der Jugendfeuerwehr für das Jahr 2024. Das vergangene Jahr stand ganz im Zeichen des Übungsthemas Sicherheit, das wir mit grosser Begeisterung und Engagement angegangen sind.

Teilnahme am Jugendarbeitstag

In den verschiedenen Regionen des Kantons Bern haben insgesamt 176 Angehörige der Jugendfeuerwehr an den Jugendarbeitstagen teilgenommen. Dies ist eine deutliche Zunahme zum Vorjahr mit 145 Teilnehmenden, was uns sehr freut.

Ein herzliches Dankeschön gilt an dieser Stelle allen Feuerwehrorganisationen, Jugendfeuerwehrleitern und -helfern sowie der Gebäudeversicherung für ihre Unterstützung und ihren Einsatz. Ohne Ihre Hilfe wäre die Durchführung solcher Veranstaltungen nicht möglich.



Feuerwehrverband des Kantons Bern Fédération bernoise des sapeurs-pompiers

Personaländerungen und Aufruf zur Verstärkung

Wir suchen weiterhin motivierte Personen, die unser Team bereichern möchten. Interessierte Kandidatinnen und Kandidaten sind herzlich eingeladen, sich zu melden.

Kommende Termine und Anmeldung

Die nächsten Jugendarbeitstage finden wie folgt statt:

Mittelland / Oberaargau: 23.08.2025

Bern / Mittelland: 06.09.2025

Bern / Mittelland: 20.09.2025

Berner Jura: 07.06.2025

Berner Oberland / Seeland: 26.04.2025

Die Anmeldung für die Termine ist im WinFap möglich.

Wir freuen uns auf eine weiterhin erfolgreiche Zusammenarbeit und darauf, gemeinsam die Jugendfeuerwehr im Kanton Bern zu stärken.

Dank und Schluss

Ich möchte meinen Vorstandskollegen und der ganzen Feuerwehrfamilie herzlich für ihre Mitarbeit und die erlebte Unterstützung danken.

Ich bin zutiefst überzeugt, dass der FKB gut positioniert ist und wir weitere positive Impulse zugunsten der Feuerwehrangehörigen im Kanton setzen können.

Mit besten Grüßen,

Stephan Gerber
Präsident

Bern, Februar 2025